

エコプラザ通信

2025年12月号



大阪環境産業振興センター
おおさかATCグリーンエコプラザ

【1】11月トピックス

●TEAM EXPO祭り「TEAM EXPO MEETING」—FINAL—

「TEAM EXPO 2025」プログラムに参加し、多様なテーマに挑む企業・団体が一堂に会する展示イベントを開催しました。



●カーボンニュートラル・サーキュラーエコノミーセミナー

サーキュラーエコノミーは、廃棄物の発生を抑制しながら、再利用を通じて資源を循環させる仕組みです。これにより、資源採掘や製造の際に発生する温室効果ガスの削減が期待されます。本セミナーでは、カーボンニュートラル実現に不可欠な「CO2排出の見える化」や、「SBT取得の意義・重要性」についても説明を行いました。



●プラネタリーヘルスとメタンイノベーション

プラネタリーヘルスとメタンイノベーションについて、大阪大学の大久保敬先生、住村欣範先生と大阪ガスの朝倉隆晃様に優れた先進事例や動向を発表いただくことにより、その意識の浸透と推進活性化を図ることを目的として本講演会を開催いたしました。



●プラスチック利用におけるサーキュラーエコノミーの実現

資源循環経済に対する理解を深めていただくための貴重な機会としました。



【2】11月の実績

●入場者数、団体見学数

入場者数	19,567 人 (2025年度累計)	71,945 人 開館以来累計	4,245,481 人)
団体見学数	24 団体 (2025年度累計)	196 団体)	

11月4日(火)	【韓国】Sejong Special Self-Governing City 様
11月4日(火)	新潟市立龜田西中学校2年生 様
11月5日(水)	関西大倉中学校1年生 様
11月7日(金)	【韓国】master-1106ks 発展協会 様
11月7日(金)	大阪市立本庄中学校1年生 様
11月7日(金)	ワオ高等学校 様
11月12日(水)	猪名川町立猪名川中学校1年生 様
11月13日(木)	大阪市立緑中学校2年生 様
11月13日(木)	関西医科大学リハビリテーション学部作業療法学科 様
11月13日(木)	大手前大学看護学部 様
11月14日(金)	セミナー見学会
11月15日(土)	大阪経済法科大学 様

11月15日(土)	武庫川女子大学 生活環境学部 様
11月19日(水)	田辺周辺交通指導員会 連絡協議会 様
11月21日(金)	岐阜市立加納中学校2年生 様
11月21日(金)	一般社団法人日中協会 様
11月21日(金)	【韓国】光州大学校 様
11月21日(金)	TEAM EXPO祭り エキスポット見学会 &エコプラザツアーア
11月22日(土)	TEAM EXPO祭り エキスポット見学会 &エコプラザツアーア
11月22日(土)	SKY-OSA05-251118(香港の高校生)様
11月25日(火)	【韓国】カンジュデザイン研究院 様
11月25日(火)	パナソニック株式会社 くらしアプライアンス社 様
11月30日(日)	川島地区防災協議会 様
11月30日(日)	万博ボランティア 様

計 24 団体

●セミナー・イベント実績

		会場	web	計
ビジネス向け セミナー・イベント	11月5日(水) 水・土壤汚染研究部会セミナー(第135回)	6	13	19名
	11月13日(木) サステナ担当者 本音トーク交流会	8	0	8名
	11月14日(金) カーボンニュートラル・サーキュラーエコノミーセミナー	24	84	108名
	11月18日(火) プラネタリーヘルスとメタンイノベーション	16	72	88名
	11月20日(木) プラスチック利用におけるサーキュラーエコノミーの実現	48	0	48名
	11月21日(金) TEAM EXPO祭り「TEAM EXPO MEETING」—FINAL—	301	0	301名
	11月27日(木) 水・土壤汚染研究部会セミナー(第136回)	8	12	20名
一般向けイベント	11月9日(日) 日曜自然工作教室	176	0	176名
	11月9日(日) エコプラザSDGs博士になろう!	53	0	53名
	11月22日(土) TEAM EXPO祭り「TEAM EXPO PViLION」	988	0	988名
	11月23日(日) 日曜自然工作教室	125	0	125名
	11月23日(日) エコプラザSDGs博士になろう!	56	0	56名
	11月23日(日) 木もちいいカフェ	35	0	35名

●エコプラザ新会員数(月末集計)

11月末数 会員数	3,810 名	※前月末時点 3,768 名	増減値 42 名
-----------	---------	----------------	----------

●WEBアクセス数

	今月実績	前年同月実績	前年比(%)
ページビュー	29,518	11,398	259.0%
総ユーザー数	10,513	3,600	292.0%

※2023年7月より従来のGoogleアナリティクスが使えなくなり、新しいGA4というバージョンになったことに伴い大幅に仕様が変更となりました。

また、GA4から「ページ別訪問者数」という指標がなくなったので、代わりに「総ユーザー数」という指標に変更しております。

【3】12月の活動予定

●12月分 団体見学予定(2025年11月末現在) ※各団体の見学時間をお知りになりたい場合は、事務局までお問合せ下さい。

団体見学	12月2日(火)	大阪区民カレッジ西校 様
	12月3日(水)	守口市中学校養護教諭部会 様
	12月3日(水)	エコプラザ出展説明会
	12月4日(木)	エコプラザ出展説明会
	12月6日(土)	立命館大学(政策科学部・小杉ゼミ) 様
	12月7日(日)	見学ツアー(Deep People) 様
	12月10日(水)	株式会社ティー・ケーピー 様
	12月11日(木)	【韓国】master-1202 韓新産業開発 様
	12月12日(金)	【フリー】大阪市立三稜中学校2年生 様
	12月12日(金)	城陽市寺田コミュニティセンター 様
	12月12日(金)	神戸大学 様
	12月14日(日)	大阪建設労働組合 様
	12月16日(火)	大阪府立西野田工科高等学校 様
	12月16日(火)	エコプラザ出展説明会
	12月18日(木)	一般財団法人海外産業人材育成協会 様
	12月19日(金)	エコプラザ出展説明会
	12月20日(土)	見学ツアー(BOOK FILM FESTIVAL) 様
	12月27日(土)	見学会

●12月以降 セミナー・イベント情報 ※詳細につきましては、エコプラザホームページでご覧になれます。

ビジネス向け セミナー・イベント	12月4日(木)	次世代ヒートポンプの世界
	12月10日(水)	ネイチャーポジティブ実現に向けて～自然共生サイトへの期待と生物多様性に取り組む企業事例～
	12月12日(金)	水・土壤汚染研究部会セミナー
	12月17日(水)	おおさかSDGsビジネスマッチング 人と自然と地域の共生で築く未来
	12月18日(木)	脱炭素経営による中小企業の企業価値の向上
	12月27日(土)	ATC PAVILION -WINTER FES-
一般向けイベント	12月14日(日)	日曜自然工作教室「クリスマスリース」
	12月14日(日)	エコプラザSDGs博士になろう！
	12月28日(日)	エコプラザSDGs博士になろう！

※担当窓口のご変更、またはメール配信先追加等をご希望される場合は、下記までご連絡ください。

●お問合せ先

〒559-0034 大阪市住之江区南港北2丁目1-10 ATCビルITM棟11階

おおさかATCグリーンエコプラザ事務局 担当:北澤 弘行・田中 真由美・石川 晃教

TEL:06-6615-5888 FAX:06-6615-5890

メール:information@ecoplaza.gr.jp ホームページ:<https://www.ecoplaza.gr.jp/>

開館時間 10:00～17:00 休館日:月曜日・年末年始

お客様のご意見・ご様子、スタッフからの質問		
EXPOゾーン		
西尾レントオール(株)様	団体見学でお越しの大学生	西尾レントオールの「ATAハイブリッド構法」が万博のイタリア館・インドネシア館・フィリピン館で採用されていることに大変驚かれていました。短期間で建設・解体ができるため環境負荷を抑えられる点に感心され、「持続可能な会場づくりに大きく貢献していることを知り、とても良かったです。」とのご感想をいただきました。
東京書籍(株)様	団体見学でお越しの大学生	「SDGsの展示が大きく迫力があり、全体が見やすい構成になっているため、説明を聞きながら内容を確認しやすかったです。おかげでSDGsの本質をしっかりと理解することができました。」と仰っていました。
環境・SDGsゾーン		
一般財団法人日本品質保証機構様	30代男性	「ISOという言葉を目にしたことはあったものの、どのような意味があるのか今さら聞きづらく感じていました。しかし、分かりやすい動画のおかげで内容をしっかりと理解することができました。」と仰っていました。
(株)島津製作所様	団体見学でお越しの大学生	「スタッフの方より”人類は生物多様性の恵みによって生かされている”と伺い難く感じましたが、島津製作所が52haもの『島津の森』で生物多様性保全や社員教育に真剣に取り組み、さらに一般の方向けに『bidi』という生物多様性ゲームも提供されていると知り、その大切さを実感しました。」と仰っていました。
(株)円谷プロダクション様	イベント参加のご家族	「子どもたちが夢中になって動画を見ています。環境がテーマになっているので、親子の会話でもゴミの話をしたりできるので助かります。」と感想をいただきました。
阪急電鉄(株)様	イベント参加のご家族	「スタッフの方より”電車もEVですよね”と言われ、確かにその通りだと気づきました。さらに”1000人が1000台のEV車で移動するのと、一編成の電車で移動するのではどちらが環境に良いか”と問われ、改めて電車の環境負荷の少なさを実感しました。これからは自家用車の利用を控え、できるだけ公共交通機関を利用したいです。」と仰っていました。
伊東電機(株)様	中学生	「本来は田畠を耕すことが良いと感じていたものの、都市の地下に植物工場を設置することで利便性が高まり、フードマイレージの削減にもつながることを知り、環境にとっても良い取り組みであると学ぶことができました。」とのお声をいただきました。従来の農業への思いを大切にしつつ、新しい農業の形が環境負荷の低減に寄与する点に気づかれたことを前向きに受け止めていらっしゃいました。
積水化学工業(株)様	40代女性	「新しい技術によって生活が便利になる一方で、一般の人がその変化にしっかりとついていけるのか不安を感じますが、同時に、エネルギー問題の改善につながる技術が広がっていることは心強く、私たちが少しずつ理解しながら活用していくことで、より良い未来へ近づけるのではないかと思いました。」とのお声をいただきました。
岐阜プラスチック工業(株)様	40代女性	「全てのバイオマスプラスチックがバイオニュートやニュートデリカのように土に埋めて分解できる仕組みが広がれば、より効果的な資源循環が実現できるのではないかと感じます。」と仰られていました。
カナデビアE&E様	団体見学でお越しの大学生	ゴミ焼却によって発生する焼却灰がセメント原料として再利用されていること、さらに焼却の際に生じる熱を発電に活用し、温水プールなど地域施設のエネルギーとして循環させている取り組みに大変感銘を受けられたとのことです。廃棄物をただ処理するのではなく、資源として有効活用し、地域へ還元している点が素晴らしいと感じられたご様子でした。
あいおいニッセイ同和損保様	海外留学大学生	日本の企業経営において重要とされるCSVについて大学で学ばれた際、これまで企業の「守り」の部分として、休暇制度や給与、福利厚生の充実が中心だと考えておられたとのことでした。 しかし今回の展示をご覧になり、CSRやCSVの取り組みには、企業が掲げる保険制度や方針づくりといった内容も含まれ、これらも重要な役割を果たしていることに気づかれたとの感想をいただきました。

環境・SDGsゾーン（特別展示）

TMTユニコーチ イング様	50代男性	「炭で造られているとは思えないほどの完成度だと思います。炭団とは初めて聞いた言葉ですが、アップサイクルは楽しくできると思いました。驚きです。」と仰っていました。
(株)中村工務店様	50代男性	「ホテルは環境問題とは関係が薄いと思っていましたが、そうではないと最近ビジネスホテルを利用して気づきました。。こちらのホテルも宿泊したことがありますが、改めて環境の事も考えられていると関心しました。今度宿泊するときは意識をもって見てていきたいと思います。」との感想をいただきました。
(株)オフィスワイズ 様	40代女性	「環境やSDGs関係のイベントがあると、子供と一緒に学んだり、気づいたりすることができるのと、そのようなイベントをたくさん開催してほしいです。親子で学べる機会を作っていただきたいです。」と感想をいただきました。
モデラーズフェスティ バル実行委員会様	50代男性	「プラモデルユーザーは真面目な人が多いので、大きなイベントでランナーをリサイクルBOXに入れています。そうすることで、新しいプラモデルとして返ってくる事も分かっている人が多いです。」と仰っていました。
ミトリエ様	30代女性	「難しい話もイラストだと分かりやすかったり、伝わりやすかったりします。特にSDGsは内容が複雑なので、イラスト付きの説明がわかりやすいです。SDGsに特化してイラスト作成されている会社さんは初めて知りました。SDGsの知識もお持ちだと思うので、相談される会社さんも安心ですね。」と仰っていました。
(株)日阪製作所様	海外留学生 大学生	「日本に来て驚いたことの一つは冷えたビールです。自国を含め各国では冷えたビールなどありませんでした。しかし、日本に来てそのおいしさを僕だけではなく各国が知り始めました。そこでいろんな国でビールを冷やし始めるのですが氷漬けにしたりするだけなので、日本のとは違う気がします。きっと日本のビールは日阪のような企業が作った機械で特殊な方法でビールの汁を冷やしたり発酵させていることでおいしくしているんだなとここに来て知りました。海外にもこの技術が広まってほしいです。」と仰っていました。
ラピス(株)様	海外留学生 大学生	「世界的に意外な素材でプラスチックや紙などを作ることでCO2削減に取り組まれていますが、お米は何とも日本らしく、なんだか口に入れる安心感もあります。お米以外の素材は何か使っているのかも知りたいですね。」と仰っていました。
(株)ツバサ建設様	50代男性	「解体工事で出る産業廃棄物には再利用できるものがたくさんあると思いますし、リサイクルするにも設備や広い土地が必要なので、解体業者がリサイクル事業をされるのは自然な流れのように思います。使えるものは資源化して、社会貢献していっていただきたいですね。」と仰っていました。
山形開発工業(株)様	10代学生	「コアラが食べているユーカリが、このような香りをしているとは知らなかった」と驚かれていました。また、苗木を植えて育てられるベンチの展示にも感心され、「万博に何度も足を運んだので、その時に見られたら良かったのに」と残念がっていました。
シキボウ(株)様	30代女性	「マイクロプラスチックが問題になっていますが、こういう製品がもっと使われたら海の環境が良くなるのではないかでしょうか。二酸化炭素や水に分解されるなんて、素晴らしい繊維ですね。製造にコストがかかるかもしれません、価格が安かったら普及するような気がします。」と仰っていました。
奥野製薬工業(株)様	海外留学生 大学生	日本の食事はクオリティが高く、安心・安全であると改めて実感されたそうです。大学に通いながらコンビニやスーパーの割引されたお惣菜・お弁当を購入し、翌日以降に食べることも多いとのことですが、日が経っても変わらずおいしくいただけることに驚かれていました。 その背景には、企業の技術と努力があり、日本の食品業界や私たちの食生活を支えているのだと深く感じられたとのことです。 また、「自国にも同じような技術があれば、もっと多くの人々が安全な食事を得られるのではないか」と仰っていました。

◆◆◆エコプラザ通信◆◆◆

環境計測(株) 様	40代男性	「企業の土地や森を持っている会社は多いと思いますが、なかなか管理できない現状があるのではないでしょうか。こちらの会社に頼めば、データを取ったり見える化してくれる一見える化は、何でもそうですが、続けられたり頑張れたりします。生き物や自然は興味深いので、きっと注目される会社になりますよ。そういう誰か(企業)の持っている魅力を引き出してくれる事は素敵ですね。」と仰っていました。
伊那食品工業(株) 様	団体見学でお越しの大学生	可食性フィルムは、使用後にゴミが一切出ないため環境に優しく、大変素晴らしい取り組みだと感銘を受けられておりました。また、「すべての食品包装がこのようない形に変われば、ゴミ問題の大きな解決につながるのではないか」とのお声もいただきました。

エコマークゾーン

(株)伊藤園 様	10代学生	茶殻がさまざまな製品の材料として再利用されていることに大変驚いておられました。また、現在ガンダムのプラモデルが品薄な状況の中で、「お茶殻を活用したザクのモデルが店頭に並んだらぜひ購入して組み立ててみたい」と、楽しみにされているご様子でした。
----------	-------	--

新ビジネス創出ゾーン

OSAKAゼロカーボン・スマートシティ ファウンデーション 様	海外留学生 大学生	近年、ウーバーイーツなどの出前サービスが増える中で、配達された商品が適切な温度で届かないことがあると感じられていたそうです。知り合いのアルバイトの方から、保温機能付きのカバンはかさばるため、袋のまま運ぶ配達員が多いと聞き、理解されたとの事です。 しかし、組み立て式の箱型であれば、車での配達時には使用でき、使わない時は折りたたんでおける点が便利で、とても良い商品だと感じられ、「ぜひ、日本のウーバーイーツで働く皆さんに活用してほしい」と仰っていました。
---------------------------------	--------------	---

すまい省エネゾーン

AGCグラスプロダクツ(株) 様	中学生	「スクールバリアは素晴らしいですね。台風や暴風の飛来物による大事故が防げるかもしれませんね。割れたガラス破片によるけがの心配がなくなります。学校のガラスを全部これに替えてほしいです。」とのお声をいただきました。
タミヤ(株) 様	30代女性	「サッシが木製？」と興味を持たれました。「木は自然の素材なので、環境にやさしく、WOODFENSTERという製品は、たくさんの性能試験をクリアしているのですね。家が安全で、快適に過ごせます。これからリフォームを考えた時に、参考にしたいと思います。」と仰っていました。
パラマウント硝子工業様(株) 様	エコプラザツアー参加者	断熱を実感できるBOXを実際に触れてみて、「こんなにも違いがあるのか」と驚かれていきました。また、吸音性能の比較実験では、体感を通してその効果の大きさに気づかれ、感嘆の声を上げられるなど、大変感動されたご様子でした。
(株)アイティエヌジャパン 様	団体見学	「羊毛の調湿効果や消臭効果についてはセーターなどで体感し知っていましたが、撥水性も優れているということは知りませんでした。最近豪雨による被害もよく耳にしますし、これからお家を建てる際の参考にしたいと思います。」とのお声をいただきました。
(株)兼久 様	70代女性	防音BOXにスマートフォンを入れて、お連れの方が電話をかけられました。「本当にほぼ音が聞こえなくなるんですね、防音性能がありますね。」と驚かれました。また、セルロースファイバーが新聞紙などで出来た断熱材と知り、「住まいには断熱性能が必要で、それが自然の素材ならエコですね。セルロースファイバーには、たくさんの性能があり素晴らしいですね。」と仰っていました。

ローヤル電機(株) 様	60代男性	ドライヤーで熱交換を体感されました。「ドライヤーの冷たい風は本当に暖かくなつて室内へ、暖かい風は本当に冷たくなつて室外へ送られるのですね。家の中も快適で、地球温暖化対策にもなりますね。人にも地球にも良いシステムだと思いました。体験は、展示を見るだけより分かりやすかったです。」と仰っていました。
丸紅木材(株) 様	セミナー参加の女性	アイコニーについて「作りがとても繊細で大人が見ても楽しいですね。とても可愛く温かみがあるところなどたいへん気に入りました。」と仰っていました。購入方法についても聞かれましたのでご案内しパンフレットをお渡しました。カーボンポジティブなど貴社の取り組みにもたいへん感心されていました。
(株)コムウェル・フジサワ 様	30代男性	「車のタイヤを固定するボルトが、緩まないボルトだったなど展示を見て思いました。ネジがなくては、世界は形作られないですよね。ネジは縁の下の力持的な存在ですね。」との感想をいただきました。
(株)アクティオ 様	40代女性	「夫と子供がガチャポンが好きではまっています。先日ヨドバシに行ったときに「アクティオレッド」という重機のガチャポンをしていたんですが、この企業ですね。帰ったら展示を見てきたと自慢します。」と話されていました。また、展示内容についても熱心に説明を聞いてくださいました。

循環型社会形成推進ゾーン

(株)パレットハウスジャパン 様	10代学生	「使い続けてボロボロになったパレットが家具になることに驚きました。触ってもつるつるして色も汚れていないで、お店においてる家具みたいです。小さくなつて捨てるえんぴつもたくさん集まつたら家具になつたり、パレットがえんぴつになつたらいいなと思いました。」との感想をいただきました。
公益財団法人 自動車リサイクル促進センター 様	海外留学生 大学生	「日本の美しい景観は、こうした取り組みによって守られてきたことを改めて知りました。子どもたちは、かつては秩序が十分でなかった時代があったことを知らずに過ごせているのですね。」と仰っていました。また、日本での自動車リサイクルの仕組みに大変感心されていました。
一般財団法人 家電製品協会 様	60代男性会社員2人	リサイクル対象家電の内部構造展示をご覧になつていたのでお声がけしました。製品の内部には資源化できる物質がたくさん含まれていることを分かっていただきための展示だとお話したところ、「なるほど、小学生や中学生がたくさん勉強に来るのですか?」と尋ねられましたので、小学生から高校生、大人の方や海外の方にも紹介している事をとお伝えしました。「自分達もゴミを面倒がらずに正しく捨てないといけないなあ」と仰っていました。
(株)ナンバースリー 様	20代女性	お客様からは、ご自身が利用されている美容サロンではナンバースリーの商品でヘアケアをしてもらつており、髪質との相性がとても良く気に入つてお話を伺いました。「香りも心地よく、仕上がりがサラサラになるため、今後も継続して使用したい」と仰っていました。環境への取り組みにも関心をお持ちでした。
帝人フロンティア(株) 様	40代男性	展示物を熱心にご覧になつたお客様です。「農産廃棄物が存在していることをもっと分かってほしいと感じます。そうすれば、リサイクルされていることも知られていいくし、商品を購入してくれると思うからです。」とのご意見をいただきました。
(株)ワカクサ 様	50代女性	「展示左上の廃プラスチックは、私たちが日常的に出しているゴミですが、それを再利用してパレットなどの商品にしている企業の技術と環境への真剣な取り組みに感動しました。これからは家庭でのゴミ分別をよりしっかりと行いたいと思います。」と仰っていました。
大栄環境(株) 様	50代女性	「過疎地域にある実家の片付けをした際、ゴミの処分がとても大変でした。地域のエネルギーセンターの取り組みはとても良いと思います。一般廃棄物や産業廃棄物にはそれぞれ処理区分があると思いますが、人口の少ない地域ほどゴミ処理や雇用の問題が深刻です。ぜひ地域のエネルギーセンターの計画を推進していただきたいです。」と仰っていました。
(株)ウッドプラスチックテクノロジー 様	50代男性	「PPバンドは重い荷物の配送に便利で使いやすいが、これまで切つてそのままゴミにしていました。」とのお話を伺いました。一般家庭では分別回収が難しいものの、企業同士のように大量に使用する場面ではリサイクルが進んでいることを知り、大変感動されたとのお声をいただきました。
緑川化成工業(株) 様	30代男性	「プラスチックのリサイクルの技術が向上していることが驚きです。展示のアクリルの透明感を見るとリサイクルとは思えないです。日本の企業の技術は凄いと感動しました。」と仰っていました。

環境教育ゾーン

サラヤ(株) 様	団体見学でお越しの中学生	対象商品の「利益」ではなく「売上」の1%をボルネオ保全トラストに寄付されていることに感動され、「とてもすごい取り組みだと思いました。」とのお声をいただきました。サラヤの商品を購入することで熱帯林の保全に繋がることを知り、ご家族にもこの取り組みを伝えたいと感じておられました。
阪神高速道路(株) 様	30代女性	「最近は大阪市内の無料展望台から、街中を縫うように走る阪神高速の夜景を見ることにはまっていて、その姿がとてもかっこいいと感じています。」とのお話を伺いました。さらに、阪神高速で使用された横断幕がリサイクル活用されていると知り、一層好感を持たれたとのご感想をいただきました。
カゴメ(株) 様	団体見学でお越しの中学生	「生物多様性という言葉を初めて知りました。人間は、生き物たちからたくさんの恵みをもらって生きていると聞いて、少し難しかったけれど大事なことだと思いました。それに、毎年約4万もの生き物が絶滅していると知って、とても驚きました。カゴメさんが、生物多様性を守るためにいろいろな取り組みをしていると聞いて、すごく良い会社だと思いました。」とのお声をいただきました。
木村アルミ箔(株) 様	小学生	「いつもおべんとうに残ってるものが、食べられるのは素晴らしいと思いました。もっといろんなものが食べられる物になってゴミが少なくなると嬉しいです。」とのお声をいただきました。
森永乳業(株) 様	イベント参加のご家族	「レインフォレスト・アライアンス」について初めて知ったとお話しくださいました。コーヒー農園の人々の健康や生活の豊かさを守り、持続可能な方法で生産に取り組まれていることに感動されたご様子でした。また、チルドタイプのコーヒーに限らず、レインフォレスト・アライアンスなどの認証マークの意味を学び、今後は商品を購入する際に意識して選びたいとお話しくださいました。

環境防災ゾーン

(株)一条工務店 様	小学生	「家が船みたいに浮くのはとてもすごいと思いました。家から川が近いので、洪水になったときに避難できなくても安心なのでこんな家に住みたいと思いました。」とのお声をいただきました。
(株)日本政策投資銀行 様	海外留学生 大学生	「日本で起業をするときの資金問題への取り組みとしてとても良いと思いました。様々な種類があり、それに沿った評価フローなどが印象的で、何よりこういったものは社会的信用の部分にもつながるものなので、非常に日本らしい経営・経済的展示が見れた気がします。」と仰っていました。
まいにち(株) 様	団体見学でお越しのお客様	携帯用トイレをノベルティとして使用するメリットや壁掛けのアートとして備える工夫などをお伝えしました。「ノベルティは他社との差別化も図れるし、いただいた方もうれしいですね。アートとして備えるというアイデアもよく考えられていてすばらしい」とのお声をいただきました。
グローバルユース 防災サミット 様	イベント参加のご家族	「世界の各国の子供たちがネットを使って、自国の災害や防災の事について意見を交わし合う事は素晴らしいです。付箋に書かれた子供たちの質問を読んでいると、考えさせられることばかりで、真剣になって防災を考えたいと思いました。」と仰っていました。

◆◇◆エコプラザ通信◆◇◆

●セミナーの様子

水・土壤汚染研究部会セミナー（第135回）

サステナ担当者 本音トーク交流会

カーボンニュートラル・サーキュラーエコノミーセミナー



プラネタリーヘルスとメタンイノベーション

プラスチック利用におけるサーキュラーエコノミーの実現

TEAM EXPO祭り「TEAM EXPO MEETING」
-FINAL-



水・土壤汚染研究部会セミナー（第136回）



●イベントの様子

日曜自然工作教室

エコプラザSDGs博士になろう！

TEAM EXPO祭り「TEAM EXPO PVILION」



木もちいいカフェ



●団体見学等の様子

【韓国】Sejong Special
Self-Governing City 様

関西大倉中学校1年生 様

【韓国】master-1106ks 発展協会 様



大阪経済法科大学 様

田辺周辺交通指導員会 連絡協議会 様

【韓国】光州大学校 様



パナソニック株式会社 くらし
アプライアンス社 様

